



Consejo Económico y Social

Distr. general
10 de mayo de 2022
Español
Original: inglés

Período de sesiones de 2022

23 de julio de 2021 a 22 de julio de 2022

Tema 15 del programa

Cooperación regional

Resumen de la labor de la Comisión Económica para África, 2021-2022

Resumen

En el período comprendido entre abril de 2021 y marzo de 2022, la Comisión Económica para África (CEPA) siguió guiándose por la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible (los Objetivos de Desarrollo Sostenible) y la Agenda 2063: El África que Queremos, como marcos generales para convertir ideas en acciones en favor de un África empoderada y transformada. La pandemia de enfermedad por coronavirus (COVID-19) siguió imponiendo serios retos a la realización de las dos agendas e incluso hizo retroceder algunos de los escasos avances conseguidos. Durante el período que abarca el informe, la atención de la CEPA se centró esencialmente en construir para mejorar tras la pandemia mediante una recuperación económica sólida y un crecimiento inclusivo que incluyera a la juventud y a las mujeres y a otros segmentos marginados de la sociedad, así como redes de seguridad social para la mayoría de la población. En este sentido, parte del trabajo de la CEPA se centró, entre otras cosas, en garantizar la liquidez financiera para impulsar la recuperación; la adquisición, distribución y fabricación de vacunas contra la COVID-19; la digitalización y la adaptación tecnológica, incluido el uso de la inteligencia artificial, para apoyar el comercio y las pequeñas empresas; la gestión de la Zona de Libre Comercio Continental Africana para crear un mercado regional ampliado y estimular las inversiones; reforzar los datos y la capacidad estadística en África, en particular respecto del censo electrónico; y afrontar los retos del cambio climático y la industrialización añadiendo valor. La Comisión ha potenciado su trabajo en colaboración con el sistema de las Naciones Unidas para el desarrollo a través de la Plataforma de Colaboración Regional Africana y el sistema de coordinadores residentes revitalizado. Además, creó alianzas de valor añadido con instituciones regionales, subregionales y nacionales. El presente informe resume los principales hitos del período objeto de examen.



I. Introducción

1. Frente a las restricciones y limitaciones impuestas por la pandemia de enfermedad por coronavirus (COVID-19) y los muchos otros retos a los que se enfrenta África, en 2021 la Comisión Económica para África (CEPA) siguió alcanzando importantes hitos para ayudar a los Estados miembros a acelerar la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible en el contexto de la década de acción y resultados en favor del desarrollo sostenible. La CEPA sigue aportando ideas y adoptando medidas en pro de un África empoderada, inclusiva y transformada en el marco de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y de la Agenda 2063 de la Unión Africana: el África que Queremos.

2. La Comisión, guiada por sus orientaciones estratégicas sobre la creación de conocimientos, la formulación de opciones en materia de políticas y modelos de financiación innovadores, el apoyo a las cuestiones regionales y transfronterizas y la promoción de la posición de África a nivel mundial, llevó a cabo su programa de trabajo en torno a sus funciones operacionales, de convocatoria y de grupo de reflexión. Así pues, la CEPA desempeñó un papel fundamental al ofrecer plataformas regionales especializadas, realizar investigaciones innovadoras sobre políticas y prestar asesoramiento político y apoyo a la capacidad de respuesta de los países. El apoyo de la CEPA también tuvo por objeto desarrollar la capacidad de los Gobiernos para formular y aplicar políticas de desarrollo sostenible.

3. La Comisión trabajó en colaboración con el sistema de coordinadores residentes y a través de la Plataforma de Colaboración Regional con el fin de vincular sus recomendaciones normativas con el trabajo de los equipos de las Naciones Unidas en los países para garantizar respuestas más coordinadas y una contribución colectiva eficaz a la Agenda 2030 y la Agenda 2063. Además, la CEPA siguió aprovechando la alianza estratégica que mantiene con la Comisión de la Unión Africana, el Banco Africano de Desarrollo y otras organizaciones regionales y subregionales, así como con bancos centrales, universidades, centros de estudio, otras instituciones de investigación, la sociedad civil y organizaciones del sector privado para promover los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2063.

4. En el presente informe se exponen las principales contribuciones de la CEPA para ayudar a sus Estados miembros a adoptar medidas aceleradas para implementar la Agenda 2030 en el contexto de la década de acción. Algunos de los logros notables de 2021 y 2022 destacados en el informe se refieren a lo siguiente:

- a) Apoyo a la recuperación resiliente de la pandemia de COVID-19;
- b) Refuerzo de la formulación y aplicación de políticas mediante el uso de modelos macroeconómicos;
- c) Apoyo a la implementación de la Zona de Libre Comercio Continental Africana;
- d) Apoyo a los Estados miembros para evaluar el costo asociado a la consecución del Objetivo de Desarrollo Sostenible 5;
- e) Construcción de un futuro mejor para lograr un desarrollo sostenible, haciendo hincapié en la recuperación verde y en incorporar la mitigación de los efectos del cambio climático a la planificación;
- f) Fomento del desarrollo de una cadena de valor y un mercado de baterías, vehículos eléctricos y energías renovables en África;
- g) Refuerzo de la producción, difusión y uso de datos y estadísticas creíbles.

II. Impulsar la implementación de la Agenda 2030 en la región

A. Progresos realizados para lograr los Objetivos de Desarrollo Sostenible

5. África ha progresado hacia el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible para 2030. Se observan avances significativos en esferas clave del desarrollo, como la mortalidad materna e infantil, y la incidencia de enfermedades transmisibles como el VIH, la malaria y la tuberculosis. También se han observado avances en la matriculación en la escuela primaria y en la alfabetización juvenil. Se observan tendencias positivas en la representación de las mujeres, lo cual es clave para acelerar el progreso en cuanto a la igualdad de género y el empoderamiento. Además, los Gobiernos africanos han realizado importantes esfuerzos para incorporar los Objetivos en las estrategias y planes de desarrollo nacionales; han designado dependencias gubernamentales para coordinar su aplicación y han priorizado objetivos e indicadores específicos.

6. La pandemia de COVID-19 y sus ramificaciones económicas y sociales han invertido décadas de avances de África en materia de desarrollo. La pandemia ha reducido el crecimiento económico y, en algunos casos, ha causado un crecimiento económico negativo. Las vidas y los medios de subsistencia han quedado devastados y las desigualdades se han agravado. En 2020, la COVID-19 empujó a la pobreza extrema a entre 26 y 40 millones de personas más en África (excluido el norte de África). La COVID-19 supone una gran amenaza para el logro de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. Es poco probable que se alcancen los Objetivos relacionados con la paz, la seguridad y la gobernanza. Se está avanzando, aunque muy lentamente, hacia los Objetivos relacionados con el clima y el medio ambiente. La situación de la gestión de la deuda de la región no es sostenible, y la mayoría de los Estados miembros aún no han asumido la plena responsabilidad de financiar sus objetivos de desarrollo. Un análisis de los progresos realizados para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible llevado a cabo por la CEPA y sus asociados concluyó que la mayoría de los países africanos, especialmente los del sur del Sáhara, no estaban en bien encaminados para alcanzar los Objetivos para 2030.

7. Es crucial que los países africanos reciban apoyo para acelerar la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Entre otras cosas, los países necesitan ayuda para acceder a la financiación y a las medidas de alivio de la deuda, así como apoyo para expandir sus empresas y sacar partido de la Zona de Libre Comercio Continental Africana. También necesitan acceder a las vacunas contra la COVID-19. La acción climática tiene el potencial de crear millones de nuevos empleos y medios de vida verdes. El acceso a la energía renovable y limpia y a la conectividad a Internet es de vital importancia. En consecuencia, la CEPA ha venido trabajando para ayudar a los países africanos a recuperarse mejor de la pandemia y acelerar la implementación y el logro de los Objetivos. En las secciones siguientes se resume la notable contribución de la CEPA a la Agenda 2030 y a la Agenda 2063 de la Unión Africana.

B. Apoyo a la recuperación resiliente de la pandemia de COVID-19

8. Para financiar la recuperación del continente, las gestiones de promoción de la CEPA sobre la necesidad de liquidez adicional para los países dieron lugar a la ampliación de la Iniciativa de Suspensión del Servicio de la Deuda y a la histórica asignación de derechos especiales de giro que, de forma acumulada, proporcionaron a los países africanos casi 40.000 millones de dólares de liquidez adicional.

9. Tras el deterioro de la situación de la deuda, la CEPA colaboró con los Estados miembros para poner en marcha el Mecanismo de Liquidez y Sostenibilidad en 2021, con el objetivo de ahorrar a los gobiernos africanos 11.000 millones de dólares en costos de endeudamiento en los cinco años siguientes, al tiempo que se fomenta una inversión más verde y el desarrollo sostenible.

10. La pandemia de COVID-19 ha puesto de manifiesto el efecto de las interrupciones del suministro en la industria farmacéutica a nivel mundial, la inadecuada atención de las políticas a la gestión de la oferta dentro de los países, la insuficiente gestión de la cadena de frío y los deficientes procedimientos de adquisición en el espacio fiscal del continente para un gasto sanitario equitativo. En respuesta a todo ello, la CEPA intensificó sus actividades de promoción de la iniciativa farmacéutica de la Zona de Libre Comercio Continental Africana, en cuyos principios se basó el establecimiento de la Plataforma Africana de Suministros Médicos en 10 países piloto (Comoras, Djibouti, Eritrea, Etiopía, Kenya, Madagascar, Mauricio, Rwanda, Seychelles y Sudán).

11. Una vez disponibles las vacunas, y en reconocimiento de su papel fundamental en el inicio de la recuperación, la CEPA, en calidad de miembro del Fondo Africano de Adquisición de Vacunas, dirigió los esfuerzos de promoción a nivel continental y proporcionó liderazgo técnico para la negociación y adquisición del 35 % de las vacunas necesarias para África, el equivalente a unos 470 millones de dosis, para garantizar la disponibilidad de vacunas con vistas a alcanzar la inmunidad de rebaño en el continente. Los esfuerzos de los Estados miembros se vieron respaldados por una innovadora asociación con el Banco Mundial para garantizar que los países tuvieran acceso a las vacunas que necesitaban y recursos financieros para obtenerlas.

C. Fortalecimiento de la formulación y aplicación de políticas mediante la mejora de los modelos macroeconómicos, las finanzas públicas y los mecanismos de gobernanza

12. En respuesta al aumento de la pobreza y la vulnerabilidad causado por el estallido de la pandemia de COVID-19, la CEPA reorientó su trabajo para generar nuevos datos sobre los sectores económicamente vulnerables de la población y prestó apoyo a los países africanos para mejorar su recuperación económica y aumentar su resiliencia. Ese contexto llevó a la elaboración del *Informe Económico sobre África 2021*, bajo el lema “Addressing poverty and vulnerability in Africa during the COVID-19 pandemic” (Afrontar la pobreza y la vulnerabilidad en África durante la pandemia de COVID-19). Una de las principales conclusiones del informe es que la pandemia de COVID-19 ha puesto de relieve el papel fundamental de la gestión de riesgos en la reducción de la pobreza en África. Aunque ha causado graves trastornos en la vida de las personas, la pandemia es solo uno de los numerosos riesgos a los que se enfrentan los hogares pobres. El informe contiene recomendaciones sobre políticas para alentar a quienes formulan políticas a reducir no solo la pobreza inmediata (ex post), sino también la vulnerabilidad a la pobreza (ex ante); y no solo a ampliar la asistencia social, sino también a crear activos e invertir en el fortalecimiento de la infraestructura social para promover el crecimiento y la recuperación económica en África.

13. La aplicación integrada de planificación y presentación de informes se elaboró en respuesta a una solicitud formulada durante la Conferencia de Ministros Africanos de Finanzas, Planificación y Desarrollo Económico de 2016 a la CEPA y a la Comisión de la Unión Africana para que se crearan herramientas y un marco integrado de seguimiento y evaluación con el fin de alinear la Agenda 2030 con la Agenda 2063 para facilitar la adaptación y la presentación de informes. Desde su creación, la

aplicación se ha mejorado y ensayado; en 2021, cuatro países (Burkina Faso, Egipto, Gambia y Ghana) pasaron del despliegue a la adopción de la aplicación, integrándola en sus planes nacionales de desarrollo. Se ha añadido un módulo de financiación a los cuatro módulos iniciales de la aplicación (agendas, plan nacional de desarrollo, visión continental y presentación de informes), y se está trabajando para tener un enfoque integrado de la modelización, la planificación y la financiación al macronivel para maximizar el efecto y optimizar el uso de los recursos y el estado de desarrollo de modelos de la aplicación en los Estados miembros, así como la colaboración intradivisional en los países que realizan la modelización al macronivel.

D. Apoyo a la implementación de la Zona de Libre Comercio Continental Africana

14. Se prevé que implementar la Zona de Libre Comercio Continental Africana, junto con una financiación innovadora y el desarrollo del sector privado y de las infraestructuras, contribuirá a acelerar la recuperación socioeconómica en el periodo pospandémico; a materializar los Objetivos de Desarrollo Sostenible en África mediante la identificación de nuevas oportunidades y el diseño de marcos y mecanismos operacionales destinados a traducirlas en empleos; y a aumentar la inversión y mejorar la industrialización, lo cual, en última instancia, fortalecerá la cooperación y la integración regionales.

15. A pesar de las restricciones impuestas por la COVID-19, la CEPA siguió procurando acelerar la ratificación por los países africanos del Acuerdo por el que se Establece la Zona de Libre Comercio Continental Africana. Un total de 42 Estados miembros han ratificado ya el Acuerdo, siendo la República Unida de Tanzania el último país en hacerlo, el 9 de septiembre de 2021, tras las constantes actividades de sensibilización y promoción realizadas desde 2019.

16. La CEPA ha ayudado activamente a los Estados miembros a desarrollar sus estrategias nacionales para implementar la Zona de Libre Comercio Continental Africana, y se ha avanzado en la diversificación de las capacidades productivas y los modelos de producción, contribuyendo así a acelerar la industrialización. En 2021, siete países (Burkina Faso, Burundi, Kenya, Malawi, Namibia, Níger y República Democrática del Congo) formularon estrategias nacionales para implementar la Zona con el apoyo técnico de la CEPA. Dos de esas estrategias nacionales han sido validadas. Además, cinco países elaboraron el índice comercial nacional de la Zona de Libre Comercio Continental Africana para observar el efecto de la Zona en el sector privado.

17. Dadas las repercusiones económicas de la pandemia de COVID-19, se ha vuelto crucial desarrollar cadenas de valor regionales intraafricanas y liberar el potencial empresarial del continente. En ese contexto, la CEPA ha venido prestando apoyo constante a los Estados miembros para desarrollar, aplicar y observar políticas y programas sobre cadenas de valor regionales y sobre cuestiones relacionadas con la segunda fase de la Zona de Libre Comercio Continental Africana, que abarca la inversión, la política de competencia y los derechos de propiedad intelectual.

18. En África Central se ha establecido un nuevo marco global y dinámico para fundamentar la formulación de planes maestros subregionales y nacionales de industrialización y diversificación económica, con el objetivo de convertir la zona en un eje central de crecimiento verde e industrialización neta cero en múltiples sectores, como la agroindustria; las baterías, los vehículos eléctricos y las energías renovables; los abonos de nitrógeno, fósforo y potasio; los productos petroquímicos; el hierro y el acero; y el ganado y el cuero. Iniciado por la CEPA sobre la base de los planes existentes de la Comunidad Económica y Monetaria de África Central y de la

Comunidad Económica de los Estados de África Central, el marco de los planes maestros señala enormes oportunidades para desarrollar varios productos de gran valor sobre la base de las riquezas de África Central, incluida la energía renovable, y del desarrollo del capital natural y humano, la economía digital y las zonas y grupos económicos regionales. El marco fue revisado y validado en junio de 2021 por representantes de la Comisión de la Comunidad Económica y Monetaria de África Central, el coordinador de la secretaría técnica del comité directivo para la racionalización de las comunidades económicas regionales de África Central y funcionarios y expertos de los países de África Central.

E. Apoyar el desarrollo del sector privado y de las infraestructuras, y la financiación innovadora para una África próspera

19. La CEPA registró importantes logros en el sector de las infraestructuras en 2021, relacionados con su trabajo sobre el vínculo entre la Zona de Libre Comercio Continental Africana y el transporte y sobre la liberalización del transporte aéreo en África. En lo que respecta a la Zona de Libre Comercio, la CEPA llevó a cabo una investigación sobre sus repercusiones para la demanda de infraestructuras y servicios de transporte. El método utilizado para el estudio consistió en cuantificar las oportunidades de inversión que ofrece la Zona para el sector del transporte en el continente, que incluyen más de 400.000 millones de dólares para la adquisición de equipo de transporte (camiones, vagones de ferrocarril, embarcaciones y aeronaves). Las conclusiones del estudio constituyeron la base del quinto Foro Empresarial Africano, que se celebró el 7 de febrero de 2022 bajo el lema “Investing in multimodal transport infrastructure to optimize the benefits of the African Continental Free Trade Area: a focus on air transport and tourism” (Invertir en infraestructuras de transporte multimodal para optimizar los beneficios de la Zona de Libre Comercio Continental Africana: énfasis en el transporte aéreo y el turismo). Los Jefes de Estado de Botswana y Sierra Leona utilizaron las conclusiones del estudio para presentar en el Foro oportunidades de inversión en sus países.

20. Por lo que respecta al transporte aéreo, la CEPA elaboró indicadores clave de desempeño para evaluar la aplicación por los Estados miembros de la Decisión de Yamusukro sobre la liberalización del transporte aéreo y el Mercado Único de Transporte Aéreo Africano. Los indicadores clave de desempeño se utilizaron para elaborar un tablero sobre el desempeño. La CEPA proporcionó los indicadores clave de desempeño y el tablero correspondiente a la Comisión Africana de Aviación Civil, que es el organismo de ejecución de la Decisión de Yamusukro y del Mercado Único de Transporte Aéreo Africano. En la actualidad, la CEPA ayuda a la Comisión Africana de Aviación Civil a evaluar las deficiencias en la implementación de la Decisión y del Mercado Único en determinados países del continente (como Cabo Verde y el Camerún) utilizando los indicadores clave de desempeño y el tablero conexo.

21. En colaboración con la Cámara de Comercio Internacional, el 16 de septiembre de 2021 la CEPA puso en marcha el Centro de Iniciativa Empresarial en África. Las primeras sedes se anunciaron en Ghana, Kenya, Marruecos y Nigeria para inspirar la innovación y mejorar el entorno empresarial de las pequeñas y medianas empresas en África. Además, la CEPA organizó el Foro Empresarial de África Occidental, que se celebró en Lagos (Nigeria) del 21 al 23 de septiembre de 2021. El Foro sirvió de plataforma para que las mujeres y la juventud, en particular, intercambiaran oportunidades empresariales, y para identificar a las empresas que promoverían los intereses empresariales de las mujeres y la juventud en África Occidental.

F. Construcción de un futuro mejor para lograr un desarrollo sostenible, haciendo hincapié en la recuperación verde y en incorporar la mitigación de los efectos del cambio climático a la planificación

22. La CEPA, junto con el Gobierno de Rwanda y en colaboración con la Comisión de la Unión Africana, el Banco Africano de Desarrollo y entidades del sistema de las Naciones Unidas, celebró el octavo período de sesiones del Foro Regional de África sobre el Desarrollo Sostenible en Kigali, en un formato híbrido con participación presencial y en línea, del 3 al 5 de marzo de 2022. Asistieron al Foro más de 1.800 participantes, entre ministros y representantes de alto nivel de los Gobiernos de 54 Estados miembros de la CEPA, órganos intergubernamentales, órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas, otras organizaciones internacionales, grupos principales y otros interesados. Dada la magnitud de las necesidades financieras pospandémicas en ámbitos como la infraestructura y la sanidad, y dado que la pandemia ha invertido logros que costó mucho conseguir en las dos últimas décadas, los Gobiernos deben trabajar en colaboración con el sector privado y con agentes internacionales como las Naciones Unidas y los bancos multilaterales para hacer frente a estos urgentes desafíos. El acto culminó en la aprobación de la Declaración de Kigali.

23. La CEPA organizó la novena Conferencia sobre el Cambio Climático y el Desarrollo en África como hito para el continente africano en el camino hacia el 26º período de sesiones de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático. El evento tuvo lugar en Cabo Verde del 13 al 17 de septiembre de 2021 bajo el lema “Towards a just transition that delivers jobs, prosperity and climate resilience in Africa: leveraging the green and blue economy” (Hacia una transición justa que genere empleo, prosperidad y resiliencia climática en África: aprovechar la economía verde y azul). La Conferencia concluyó con una declaración final en la que se resumían las posiciones de África sobre los principales temas de negociación y se exponían las expectativas del continente sobre los resultados de una Conferencia exitosa.

24. Los esfuerzos de investigación de la CEPA para crear liderazgo intelectual en climatología en el continente dieron lugar a una serie de iniciativas. Abarcando temas de ciencia climática fundamental, impactos climáticos y políticas climáticas, se produjeron 21 resultados de investigación merced a la implicación de otros tantos investigadores posdoctorales de Benín, el Camerún, Côte d’Ivoire, Etiopía, Ghana, Kenya, Madagascar, Namibia, la República Unida de Tanzania, el Senegal, Sudáfrica, Uganda, y Zimbabue. La CEPA también ayudó a Burkina Faso y al Camerún a revisar sus contribuciones determinadas a nivel nacional y a integrar la resiliencia climática en los planes y programas nacionales de desarrollo, respectivamente. Además, se están llevando a cabo cuatro iniciativas para aprovechar la economía verde y azul, ayudando a los países a construir un futuro mejor tras la COVID-19.

25. Otra reunión internacional en la que participó la CEPA fue la Cumbre de las Naciones Unidas sobre los Sistemas Alimentarios, convocada por el Secretario General al margen del septuagésimo sexto período de sesiones de la Asamblea General y calificada como el acontecimiento más importante del año en las Naciones Unidas. El objetivo de la Cumbre era promover el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible a través de soluciones innovadoras que encarasen la inseguridad alimentaria y fomentasen la resiliencia, algo esencial tras la pandemia de COVID-19. La Cumbre estuvo orientada a la acción, y permitió entablar 500 diálogos sobre temas que fueron más allá de la agricultura, como el cambio climático, la salud, y la paz y la seguridad. Uno de los principales resultados fue la Posición Común Africana, presentada por el Presidente de la Unión Africana en la Cumbre. Además, las cinco

comisiones regionales llegaron a una posición común para encarar la transformación de los alimentos en todo el mundo.

G. Fortalecimiento de la capacidad de los Estados miembros para hacer un seguimiento de los progresos hacia el logro del Objetivo de Desarrollo Sostenible 5

26. La CEPA ha seguido colaborando con el Banco Africano de Desarrollo a lo largo de los años en la elaboración del “Africa Gender Index Report” (Informe sobre el Índice de Género en África) y en la organización de un evento virtual de difusión mundial, celebrado en diciembre de 2020. Al acto asistieron más de 150 participantes de Gobiernos, instituciones de desarrollo, el sector privado y la sociedad civil, que debatieron cómo acelerar el progreso en favor de las mujeres y las niñas en África. Representantes de Estados miembros solicitaron el apoyo de la CEPA y del Banco Africano de Desarrollo para analizar las brechas de género detectadas, detectar los cuellos de botella que causaron las brechas y priorizar las intervenciones políticas para cerrarlas. Para ayudar a difundir las conclusiones del informe, la CEPA y el Banco Africano de Desarrollo colaboraron con la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos en la celebración de diálogos políticos de alto nivel en 2021 que permitieron trazar hojas de ruta orientadas a la acción para abordar la discriminación por razón de género en África Oriental, Meridional y Occidental.

27. Se está llevando a cabo un proyecto para ayudar a los países africanos a evaluar el costo de la consecución del Objetivo de Desarrollo Sostenible 5 y para reforzar la capacidad de quienes formulan políticas en el continente para integrar los objetivos de igualdad de género y empoderamiento de las mujeres en los procesos de planificación y los presupuestos nacionales. Los principales entregables son: un análisis de la situación de las intervenciones de cálculo de costos para promover la igualdad de género; estudios de caso que documenten cómo han calculado los países africanos los costos de las intervenciones en materia de igualdad de género; un examen y evaluación de las metodologías y enfoques vigentes para calcular los costos de las intervenciones en materia de igualdad de género; un marco conceptual para calcular esos costos en los países africanos; y una estimación de esos costos en el sector educativo en el contexto de la pandemia de COVID-19 en determinados países africanos. Además, la CEPA contribuyó a reforzar los conocimientos y la capacidad de cinco países (Burundi, Mozambique, Namibia, Seychelles y Zimbabwe) para determinar las necesidades de cálculo de costos de los Estados miembros y proporcionar indicaciones críticas para la financiación de la igualdad de género.

III. Fortalecer los medios de implementación de la Agenda 2030

A. Datos y estadísticas

28. Durante las últimas cuatro décadas, los censos de población y vivienda y otras encuestas han sido las principales fuentes de datos para la formulación de políticas, el seguimiento, la evaluación y la toma de decisiones en África respecto de los programas nacionales y regionales de desarrollo. En ese contexto, y como parte de su mandato de promover el desarrollo sostenible del continente, la CEPA se ha dedicado a ayudar a los Estados miembros a crear sus capacidades en materia de estadística y a colaborar con los asociados para el desarrollo a fin de reforzar los sistemas estadísticos nacionales mejorando las estrategias nacionales de desarrollo estadístico. Su última contribución ha sido elaborar las directrices de aplicación del Marco Global Estadístico y Geoespacial en África.

29. En 2021, como continuación de la ronda de censos de 2020 en África, la CEPA ayudó a Ghana y Sierra Leona a realizar censos digitales. En ellos se obtuvieron datos oportunos y de alta calidad, al mejorar el seguimiento de los errores de contenido y cobertura. La asistencia técnica prestada abarcó trabajos de cartografía digital para identificar las estructuras delimitadas y precisar las zonas de empadronamiento, labor de diseño y planificación del censo para migrar los datos del papel a un sistema digital, el desarrollo y uso de un tablero operacional para el control de calidad y el desarrollo y uso de un sistema de seguimiento de los censos. Además, se formó al personal de las oficinas nacionales de estadística en cartografía digital y en el uso de sistemas y aplicaciones de seguimiento digital. El trabajo de la CEPA en relación con los censos digitales ha aumentado la demanda de apoyo en ese ámbito. También reciben apoyo de la CEPA en relación con los censos electrónicos Botswana, Kenya, Mauricio, Namibia, Rwanda, Seychelles, Somalia y el Togo.

30. La CEPA desempeñó un papel protagónico en el desarrollo de la Africa UN Data for Development Platform a través de la coalición basada en desafíos y oportunidades sobre datos y estadísticas. También fue una de las 17 entidades regionales del sistema de las Naciones Unidas en el marco de la Plataforma de Colaboración Regional para África que participó en su entrada en funciones el 13 de septiembre de 2021. La plataforma común de datos sobre África para el sistema de las Naciones Unidas responde a la creciente demanda de datos sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2063. La plataforma sirve de repositorio de ventanilla única para reunir datos y pruebas de alta calidad sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible de todos los países africanos.

31. En el marco de un programa sobre estadísticas de migración y reconocimiento de aptitudes en África, la CEPA realizó un estudio sobre el reconocimiento de las aptitudes de los migrantes africanos en Marruecos. Con Marruecos como país piloto, el informe de análisis resultante sobre las estadísticas de migración es una iniciativa tomada como parte de los esfuerzos de la CEPA para aumentar la capacidad de los países africanos para diseñar políticas y programas de migración basados en pruebas que sean coherentes con los protocolos y marcos internacionales y africanos. El proyecto tiene por objeto reforzar las políticas y programas nacionales africanos en materia de migración y la CEPA lo ejecuta en seis países africanos (Côte d'Ivoire, Malí, Marruecos, Senegal, Sudáfrica y Zimbabwe), en colaboración con el Departamento de Asuntos Económicos y Sociales, la Organización Internacional del Trabajo y la Organización Internacional para las Migraciones.

B. Finanzas

32. En 2021, la Conferencia Económica Africana se celebró en Sal (Cabo Verde) del 2 al 4 de diciembre, bajo el lema “Financing Africa’s post-COVID-19 development” (Financiación del desarrollo de África tras la COVID-19). La conferencia fue organizada conjuntamente por la CEPA, el Banco Africano de Desarrollo y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo. Ofreció una plataforma para entablar discusiones valiosas e intercambiar perspectivas útiles; en la conferencia se dieron cita más de 200 participantes, entre representantes de los Gobiernos, del mundo académico, de la sociedad civil y del sector privado de África y del resto del mundo, quienes compartieron sus experiencias e ideas innovadoras sobre cuestiones económicas y normativas relacionadas con políticas, estrategias y prácticas específicas de financiación del desarrollo para lograr una transformación eficaz del desarrollo en África. En la conferencia varios investigadores presentaron sus últimas conclusiones sobre el tema y señalaron tres esferas que merecían especial atención: el capital humano, las instituciones y la infraestructura. Algunos participantes propusieron opciones sobre políticas de gran alcance para hacer frente a las

necesidades de financiación para el desarrollo del continente, como la necesidad de evaluar las normas de la financiación internacional y de reformar el sistema financiero de África para apoyar mejor el desarrollo en el continente. Además, se propuso reevaluar las tendencias macroeconómicas estructurales de las economías africanas para reflejar mejor el efecto de la COVID-19 en el continente.

33. El bajo nivel de impuestos y el desafío de los flujos financieros ilícitos siguen definiendo el acceso a la financiación para el desarrollo en África. En consecuencia, la CEPA elaboró un marco para ayudar a los países a reforzar su política fiscal y a iniciar un proyecto piloto para rastrear y medir los flujos financieros ilícitos. A fin de ayudar a los países a estimar los flujos financieros ilícitos en el marco de ese proyecto, la CEPA, la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) y la Comisión Económica y Social para Asia y el Pacífico organizaron un taller interregional de formación sobre la medición estadística de los flujos financieros ilícitos fiscales y comerciales. El objetivo del taller era ofrecer una formación exhaustiva sobre seis metodologías estadísticas propuestas en las directrices metodológicas que estaba perfeccionando la UNCTAD, compartir estudios de casos y experiencias, y debatir los retos planteados en el examen de datos y el uso de los métodos señalados.

C. Ciencia, tecnología e innovación

34. La CEPA avanzó en el desarrollo de las capacidades de los Estados miembros para diseñar y poner en marcha iniciativas que permitan aprovechar las tecnologías de vanguardia y la innovación, mediante la finalización de un informe sobre el diseño y la aplicación de políticas de ciencia, tecnología e innovación, una encuesta a las universidades sobre la iniciativa empresarial y la promoción de universidades emprendedoras en Etiopía y Ghana, y el desarrollo de planes de estudio de química y elaboración farmacéuticas, entre otras cosas.

35. A través de la iniciativa híbrida Connected African Girls Coding Camp, llevada a cabo por la CEPA en colaboración con la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres), la Unión Internacional de Telecomunicaciones y los Gobiernos africanos anfitriones, se celebraron campamentos de codificación para niñas y jóvenes de entre 12 y 25 años, tanto en persona como en línea. La iniciativa ha llegado ya a más de 15.000 niñas de 52 países. Los campamentos de codificación brindan a las niñas y jóvenes los conocimientos, las herramientas y las plataformas que necesitan para desarrollarse como empresarias, innovadoras y lideresas tecnológicas, al tiempo que contribuyen a sus comunidades. Les imparten formación en las siguientes esferas: a) competencias técnicas en animación, videojuegos y desarrollo web, codificación para bordado (Turtlestitch), robótica e Internet de los objetos, moda, razonamiento de diseño, razonamiento computacional, informática, ciberseguridad e impresión 3D; y b) aptitudes interpersonales en los ámbitos del liderazgo, la oratoria, las cuestiones de género, la Agenda 2063, los Objetivos de Desarrollo Sostenible, el cambio climático, el empoderamiento de las mujeres y la igualdad de género.

36. A través de sus servicios de asesoramiento, la CEPA ayudó a siete países (Botswana, Camerún, Etiopía, Guinea, Rwanda, Senegal y Zimbabwe) a formular su estrategia nacional de transformación digital, basada en la estrategia de transformación digital para África, y a desarrollar innovaciones de la juventud en tecnologías de la información y las comunicaciones. También se organizaron reuniones consultivas con asociados para evaluar las condiciones y diseñar y poner en marcha un proyecto piloto de identificación digital en varios países africanos, como Botswana y el Togo.

37. La CEPA prestó asistencia técnica a 14 Estados miembros (Burundi, Camerún, Comoras, Congo, Etiopía, Gambia, Ghana, Guinea, Guinea-Bissau, Kenya, República Democrática del Congo, Senegal, Zambia y Zimbabwe) para establecer la plataforma africana de comunicaciones e información para la acción sanitaria y económica, que se desarrolló para mejorar la capacidad de los Gobiernos africanos de comunicarse e interactuar con sus ciudadanos en relación con la mitigación y gestión de los efectos socioeconómicos de la pandemia de COVID-19.

D. Creación de capacidad

38. La pandemia de COVID-19 tuvo un grave efecto en el desarrollo económico de los Estados miembros al reducirse el producto interno bruto y aumentar las tasas de interés. La situación contribuyó al sobreendeudamiento, agravado por el debilitamiento del comercio, la volatilidad de los precios de los productos básicos y la incertidumbre macroeconómica. Para paliar esta condición socioeconómica, el subprograma reforzó la capacidad de 501 funcionarios y responsables políticos (entre ellos 122 mujeres) en cuestiones relacionadas con la macroeconomía. Esto se logró a través de ocho cursos, tres webinarios y una sesión de la conferencia de las partes (15 países) centrada en cómo mitigar los efectos de la pandemia y estimular el crecimiento económico de los Estados miembros. La formación abarcó temas como un marco macroeconómico para una economía verde inclusiva en el contexto del desarrollo sostenible y la erradicación de la pobreza en medio de las nuevas olas de COVID-19. En colaboración con la Iniciativa de la Open Society Initiative for West Africa, el subprograma ha permitido estructurar la respuesta económica de los Estados miembros en la elaboración de cinco estudios de caso sobre la gestión de la deuda y las políticas fiscales, con especial hincapié en la situación macroeconómica tras el primer brote de COVID-19.

39. En 2021, merced a los programas de formación del Instituto Africano de Desarrollo Económico y Planificación, el 75 % de los funcionarios públicos declararon haber utilizado, con pruebas concretas, los conocimientos, las aptitudes y las herramientas que obtuvieron para influir positivamente en la política socioeconómica de sus respectivos países. Un antiguo graduado del Instituto lo eligió para presentar allí un libro titulado: *The Demise, Alternatives, and Rebirth of Planning: The Gambian Experience* en presencia de altos funcionarios de Gambia. Por último, se puso en marcha una iniciativa especial, las Young Economists' Networks, redes de jóvenes economistas que abarcan a 744 estudiantes de máster o doctorado procedentes de 70 universidades de 27 países.

40. La labor del subprograma contribuyó a que 441 expertos fortalecieran sus capacidades en la formulación de políticas públicas a través de actividades de investigación analítica en colaboración con el Instituto Africano de Desarrollo Económico y Planificación, y a que se impartieran 40 programas de formación en línea que permitieron desarrollar las capacidades de 3.029 funcionarios (entre ellos 946 mujeres).

IV. Énfasis en el fomento del desarrollo de una cadena de valor y un mercado de baterías, vehículos eléctricos y energías renovables en África

41. A medida que el mundo se orienta cada vez más hacia la energía verde y la descarbonización rápida para paliar el desastre climático mundial, se presentan importantes oportunidades para África. El sector mundial de las baterías para vehículos eléctricos está creciendo a gran velocidad y se prevé que su valor será de

8,8 billones de dólares en 2025 y de 46 billones en 2050. África está en buenas condiciones para beneficiarse de esta transición mundial hacia la descarbonización, ya que está dotada de recursos naturales y especialmente de minerales estratégicos que componen las baterías de iones de litio, como el cobalto, el cobre, el litio y el manganeso. Así pues, existe la oportunidad de crear una sólida cadena de valor regional para las baterías, los vehículos eléctricos y las energías renovables.

42. La República Democrática del Congo ha localizado más de 25 millones de toneladas de reservas de cobalto en su subsuelo, lo que equivale a dos tercios de las reservas que se han localizado en todo el mundo. El país suministra hoy el 70 % del cobalto mundial utilizado en la fabricación de vehículos eléctricos, pero solo capta como máximo el 3 % de la cadena de valor de la minería destinada a baterías y vehículos eléctricos. Es importante que la República Democrática del Congo y otros países africanos que se dedican a la producción y venta de materias primas asciendan en la cadena de valor a un ritmo rápido para poder beneficiarse de la transición. Por ejemplo, si la República Democrática del Congo ascendiera en la cadena de valor, podría obtener 25 veces más ingresos que en la actualidad. Además de contribuir a la industrialización de África y a las soluciones para el cambio climático, que los productores africanos de minerales para baterías se integrasen mejor en las cadenas de valor mundiales no solo contribuiría a la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y a aumentar la proporción de la riqueza que se retiene a nivel local, sino que también reforzaría la competitividad de las pequeñas y medianas empresas locales y permitiría crear empleos decentes para la juventud.

43. Para ello, la CEPA y sus asociados, entre los que se encuentran Afreximbank, la Africa Finance Corporation, el Banco Africano de Desarrollo (BAfD), el Banco Árabe para el Desarrollo Económico de África y el Pacto Mundial de las Naciones Unidas, en colaboración con el Gobierno de la República Democrática del Congo, organizaron en noviembre de 2021 el Foro Empresarial República Democrática del Congo-África, sobre el fomento del desarrollo de una cadena de valor y un mercado de baterías, vehículos eléctricos y energías renovables en África. El Foro reunió a representantes de los Gobiernos africanos, así como del sector privado de África, empresarios, asociados para el desarrollo, inversores institucionales, promotores, industriales y el sector privado extranjero con el fin de entablar un diálogo, detectar oportunidades y facilitar inversiones para aumentar la participación de África en la cadena de valor de las baterías, los vehículos eléctricos y las energías renovables.

44. Tras el Foro, se creó un consejo sobre las baterías en la República Democrática del Congo y se estableció un marco financiero especializado para que los ciudadanos y las empresas congoleñas pudieran invertir en el desarrollo de la cadena de valor de los precursores de baterías. Además, otros países africanos, como el Gabón, Marruecos y Zambia, se comprometieron a participar en la cadena de valor regional para la producción de precursores de baterías. Por otra parte, inversores impulsados por Afreximbank han decidido movilizar 1.000 millones de dólares para establecer una fábrica de precursores de baterías en la República Democrática del Congo. Esa iniciativa demuestra que la CEPA sigue apostando a la industrialización a través de la adición de valor y el impulso hacia el crecimiento inclusivo, la prosperidad y la resiliencia climática.

V. Aprovechar las alianzas para el desarrollo sostenible

A. Colaboración con el sistema de las Naciones Unidas para el desarrollo

45. La CEPA sigue colaborando con otros organismos de las Naciones Unidas para facilitar la ejecución de reformas regionales en África a través de la recién creada Plataforma de Colaboración Regional, copresidida por la Secretaria Ejecutiva de la CEPA y cuya secretaría conjunta comprende a la CEPA, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo y la Oficina de Coordinación del Desarrollo. Se han creado ocho coaliciones basadas en oportunidades y desafíos, así como grupos de trabajo sobre la gestión del conocimiento, la presentación de informes regionales y los servicios auxiliares para impulsar la agenda de la Plataforma. La CEPA es coorganizadora de dos de esas coaliciones y de tres grupos de trabajo. La primera reunión de la Plataforma de Colaboración Regional para África se celebró el 5 de febrero de 2021. En la segunda reunión, celebrada el 28 de febrero de 2022, los participantes hicieron un balance de los progresos realizados en la Plataforma, debatieron el programa de trabajo para 2022 y definieron las cuatro esferas de interés de la Plataforma para 2022, a saber, los datos, el marco macroeconómico y la deuda, la acción climática y la digitalización, y la transformación digital y la energía.

46. La CEPA sigue apoyando el sistema de coordinadores residentes revitalizado y los equipos de las Naciones Unidas en los países de dos maneras: a) a través de la Plataforma de Colaboración Regional, en la cual los coordinadores residentes solicitan apoyo a través de la secretaría conjunta de la Plataforma y se despliegan las coaliciones basadas en las oportunidades y los desafíos para prestar ese apoyo (países como Malawi, Eritrea y Etiopía lo han solicitado y recibido); y b) a través de las oficinas subregionales de la CEPA, que actúan como miembros no residentes de los equipos de país en sus respectivas regiones y contribuyen a la labor de esos equipos, entre otras cosas, elaborando evaluaciones comunes para el país, el Marco de Cooperación de las Naciones Unidas para el Desarrollo Sostenible y servicios de asesoramiento técnico sobre políticas macroeconómicas y sociales y planificación del desarrollo.

B. Colaboración con instituciones regionales, subregionales y nacionales

47. Las alianzas innovadoras y de valor añadido con una amplia variedad de partes interesadas nacionales, regionales y mundiales siguen siendo de vital importancia para que la CEPA ejecute su programa de trabajo. Durante el período que abarca el informe, la CEPA firmó varios acuerdos marco con una gran diversidad de asociados, a saber: a) la Unión Económica y Monetaria de África Occidental, para supervisar la integración económica y monetaria en la región y desarrollar la capacidad de los Estados miembros de África Occidental; b) la Cámara de Comercio Internacional, para establecer el Centro de Iniciativa Empresarial de África (véase el párr. 21) a fin de preparar y movilizar a la próxima generación de empresarios de África; c) la Fundación Kofi Annan, para promover el desarrollo económico y social de los Estados miembros fomentando la integración intrarregional, promover la cooperación internacional para el desarrollo de África y facilitar la formulación de políticas y la creación de capacidades conexas en el sector del transporte de África; d) el Gobierno de Italia, para cooperar en pos de la consecución de los objetivos establecidos en la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y la Agenda 2063 de la Unión Africana; e) Eurostat, para ayudar a desarrollar la capacidad en las esferas de trabajo de la CEPA en África en lo relativo a reunir y producir estadísticas; y f) la Partnership for African

Social Governance Research, para colaborar en la investigación y la divulgación de políticas.

48. En el ámbito del comercio y la integración regional, la CEPA colaboró con el Banco Africano de Exportaciones e Importaciones en la recopilación de datos sobre el comercio transfronterizo informal, con el objetivo de recopilar datos en la región de la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental y otros corredores piloto y de utilizar la Zona de Libre Comercio Continental Africana como oportunidad para garantizar que se aproveche todo el potencial del comercio transfronterizo informal en un solo marco global de la Unión Africana para la recopilación de datos sobre el comercio transfronterizo informal en África. La CEPA se asoció con la Corporación Islámica Internacional para la Financiación del Comercio a fin de apoyar la formulación y aplicación de estrategias nacionales en determinados países africanos en relación con la Zona de Libre Comercio Continental Africana. La CEPA también colaboró con la UNCTAD para desarrollar iniciativas verdes e incluirlas en las estrategias nacionales de implementación relacionadas con la Zona de Libre Comercio en 10 países africanos. En términos más generales, la iniciativa aspira a realizar intervenciones estratégicas en materia de inversión, políticas de competencia, innovación, digitalización, facilitación del comercio, ecologización del comercio y cambio climático.

49. Además, la CEPA firmó un acuerdo de asociación con la Organización Africana de Normalización para promover la adopción de normas ambientales en apoyo de cadenas de valor africanas que sean competitivas a nivel mundial en el contexto de la Zona de Libre Comercio Continental Africana, creando una mayor conciencia de los beneficios de la normalización en ámbitos como el textil, la minería, el algodón, el cuero y el turismo.

50. En el ámbito de la creación de capacidades y la generación de conocimientos, la CEPA colaboró con Universities South Africa ayudando a Estados miembros africanos a transformar las universidades con el objetivo de impulsar la innovación y el espíritu empresarial para el desarrollo sostenible a través de la educación superior. La CEPA siguió colaborando con el Ministerio de Agua, Riego y Energía de Etiopía en el desarrollo de la resiliencia de las infraestructuras, las comunidades y los ecosistemas en determinadas cuencas rurales de las subcuencas del Nilo, impartiendo formación práctica y contribuyendo a la estrategia y política nacional de economía verde resiliente al clima para la reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero. La CEPA colaboró con la Agencia de Protección del Medio Ambiente de Liberia para examinar las contribuciones determinadas a nivel nacional en el marco del programa de aplicación de políticas de desarrollo resilientes al clima en África. La CEPA prestó apoyo técnico a la Organización de Lucha contra la Langosta del Desierto en África Oriental para responder directamente a las amenazas relacionadas con la inseguridad alimentaria y otras emergencias varias causadas por los brotes de langostas migratorias en África Oriental, y para proteger, aplicar y evaluar los efectos ambientales de sus inventos verdes.

51. La CEPA colaboró con la Fundación Gates para reforzar la capacidad de la Comisión en temas de finanzas internacionales, lo cual fue especialmente oportuno dado el número de iniciativas que está considerando la comunidad internacional para apoyar la financiación de la recuperación pospandémica en los países de ingresos bajos y medios. La CEPA se ha convertido en una importante voz para el continente y en una contraparte visible en los esfuerzos globales. Garantizará una base técnica y una defensa adecuada de las voces africanas en cuestiones relacionadas con la recuperación económica.

52. La CEPA colaboró con la Oficina de la Asesora Especial para África en el diseño y la ejecución de un programa de formación sobre políticas que promuevan el nexo

entre la paz, la seguridad y el desarrollo para acelerar la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible en África. Se renovó la asociación con Vital Strategies y se acordó una nueva asociación con Bloomberg Philanthropies para apoyar el programa acelerado de registro civil y mejorar los sistemas de reunión de datos sobre nacimientos y defunciones en África, respectivamente. Además, en colaboración con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, la CEPA aspira a ayudar a los países africanos a reforzar sus capacidades en materia de estadísticas agrícolas básicas.

VI. Conclusiones

53. Aunque África ha progresado considerablemente hacia el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, subsisten desafíos. La puntuación media de todos los Estados miembros africanos fue de 53,82 en 2020, ligeramente superior a la media de 2019. Un análisis realizado por la CEPA y sus asociados sobre los cinco pilares de los Objetivos (las personas, la prosperidad, el planeta, la paz y las alianzas) muestra que la mayoría de los Estados miembros africanos (especialmente al sur del Sáhara) no están bien encaminados para alcanzar los Objetivos y las metas. Además, la pandemia de COVID-19 agravó la situación, ocasionando graves efectos socioeconómicos en la vida de millones de personas. Sin embargo, es motivo de aliento que los gobiernos africanos hayan realizado importantes esfuerzos para incorporar los Objetivos de Desarrollo Sostenible y las metas de la Agenda 2063 en las estrategias y planes de desarrollo nacionales, para designar a dependencias gubernamentales que coordinen su implementación y para priorizar metas e indicadores específicos. La CEPA está ayudando a los países africanos a recuperarse mejor de la pandemia y a acelerar la implementación y el logro de la Agenda 2030 y la Agenda 2063.

54. Las intervenciones de la CEPA relacionadas con sus funciones operacionales, de convocatoria y de grupo de reflexión han sido eficaces para fortalecer las capacidades de los Estados miembros en lo que respecta a una amplia variedad de cuestiones de desarrollo. En el período sobre el que se informa, las intervenciones de la CEPA fueron, entre otras, una investigación de vanguardia y el correspondiente apoyo integrado en materia de políticas y capacidad con miras a la diversificación económica, con especial énfasis en la elaboración de instrumentos financieros innovadores para aumentar la movilización de recursos; el desarrollo de estrategias nacionales y subregionales; el apoyo al establecimiento operacional de la Zona de Libre Comercio Continental Africana; y la transformación digital. Las pruebas de las evaluaciones realizadas en el período examinado revelaron que la labor de la CEPA es pertinente para las necesidades y prioridades de los Estados miembros y está alineada con la Agenda 2030 y la Agenda 2063. La CEPA tiene un papel fundamental que desempeñar a la hora de aportar conjuntos de soluciones innovadoras, junto con un asesoramiento político y técnico orientado a la demanda y adaptado a los Estados miembros, a la Unión Africana y a las comunidades económicas regionales, con vistas a acelerar la recuperación tras la pandemia del COVID-19 y fomentar el surgimiento de sociedades más prósperas e inclusivas.